Precio Suscripción Número suelto. 0,15 ptas. Mensual..... 3,00 >

Anual...... 33,00 >



Diario Nacional Sindicalista

REDACCION Y **ADMINISTRACION:** Armas, 1, 3.°

Año I

Toledo, 21 de Noviembre de 1936

Número 28

LA PRENSA INGLESA PIDE EL RECONOCI-MIENTO DEL GOBIERNO ESPAÑOL

Continúa en Madrid la presión de nuestras fuerzas que han tomado varios edificios de la Moncloa fuertemente fortificados EN EL SECTOR DE SIGÜENZA SE HA TOMADO ALCORLO

Solos dos campos

El noble gesto de amistad de las naciones amigas, Alemania, Italia y Portugal, va deslindando los dos campos únicos que sobre toda otra diferenciación, dividen hoy Europa como ayer lo hicieron en nuestra Patria.

De un lado, Alemania, fuerte y luchadora; Italia, que ha sabido encontrar su senda y la ha recorrido cubriéndose de gloria; que ha sabido luchar aún no hace mucho a la vez que con las armas en busca de su Imperio, con la fuerza moral, con el prestigio del pueblo que va tras algo justo y merecido y lo sabe lograr y sabe vencer; Porlugal, el puedlo nermano que fué el primero en hablar claro a nuestro lado, y que por lo mismo ha sabido encontrar en el corazón de todo español un puesto que nunca perderá Del otro lado Rusia que aún no acallada en su vasto territorio la protesta de su tiranía odiosa, extiende por el mundo sus tentáculos de alimaña, y trata de envolver en ellos a Francia, como trató de hacerlo con nosotros, en busca de aliados porque en el aire resuenan clarines marciales.

En medio, Inglaterra, calculadora, que no sabe prescindir de la tramoya que un día levantó, y no piensa que es la más interesada, pues su Imperio es el mayor, en romper ocultaciones y definirse terminantemente enfrente del salvajismo soviético. Por eso, ese gran periódico, honra de Inglaterra, el «Daily Mail», insiste una y otra vez en el mismo tema, Inglaterra debe romper las trabas y reconocer al gobierno del General Franco, que es el único que representa a España, el único con quien Inglaterra puede entenderse y el único que existe en Espana.

No decidirse por nuestro gobierno, es decidirse por el otro, y reconocer el de Madrid sería reconocer a Rusia en Madrid, pues la Capital de España hoy es una colonia rusa.

Por eso, al reconocimiento de Alemania, Italia y Portugal, seguirá el de Inglaterra y el de todas las demás naciones europeas.

El Generalísimo Franco representa España; Madrid, representa Rusia. No puede caber opción.

Imperio

Nota de la Secretaria de Estado del Generalísimo Franco

Mañana sábado, día 21 de noviembre, a las nueve y media de la noche, hora española, el General Millán Astray hablará por la radio a España y a los madrileños, expresándoles exactamente el sentir del General Franco en las horas actuales.

El reconocimiento del Gobierno Comunicado oficial Español ha sido acogido con gran simpatía por la prensa mundial

En la Cámara de Chile se ha presentado ya el proyecto de ley del reconocimiento del gobierno del General Franco

Alemania e Italia seguirán en el Comité de «no intervención»

Presentación de cartas credenciales

Salamanca.—El Generalisimo Franco recibió ayer las cartas credenciales del embajador alemán; con este motivo se cruzaron discursos por ambas par-

Actitud de Inglaterra ante el reconocimiento

Londres.-Los periódicos ingleses publican, sin darle carácter sensacional, el hecho del reconocimiento del Gobierno del Generalisimo Franco por parte de los Gobiernos de Italia y

El "Daily Mail" afirma que ese reconocimiento se debe a la simpatía con que estos dos países han visto desde el principio el movimiento nacional de España y el espíritu anticomunista de estas dos naciones. "The Times" dice que Inglaterra debe situarse en la realidad y seguir el ejemplo de las otras naciones que han reconocido a

Berlín,-En la Cámara de los Comunes Eden explicó la actitud de Inglaterra con motivo de una interpelación de un diputado laborista con ocasión del reconocimiento del Gobierno español por parte de Italia y Alemania. Dice que él no tiene intención de reconocer por ahora a ninguno de los beligerantes, y refiriéndose al bloqueo del puerto de Barcelona, dijo que se habían tomado las medidas necesarias conducentes a la protección de los intereses británicos. En la réplica, el diputado laborista preguntó que si el reconocimiento del Gobierno español por parté de Alemania e Italia obligaría a estas dos naciones a retirarse del Comité de no intervención, a lo que contestó Eden negativamente, pues existen otros países menos dignos de figurar en dicho Comité.

Impresiones de la prensa, relativas al reconocimiento del gobierno de Franco

Roma.-La noticia del reconocimiento del Gobierno español por Italia y Alemania ha sido uno de los temas principales de la prensa mundial; la prensa en general muestra su satisfacción por dicho reconocimiento, debiéndose destacar la prensa suramericana por los términos laudatorios en que se manifiesta. En Moscou, por el contrario, la noticia cayó como una verdadera bomba, pues temen que los demás Estados, animados por el ejemplo italiano y alemán, sigan el mismo camino.

Chile reconocerá en breve el Gobierno de España

Chile.-A la Cámara de diputados de esta nación se ha presentado por las minorías liberal y conservadora un proyecto de ley en que se pide el reconocimiento del Gobierno español del general Franco.

Largo Caballeros protesta

Valencia.- Largo Caballero envió una carta de protesta a la S. de N. con motivo del reconocimiento del Gobierno español por Alemania e Italia. La Sociedad de Naciones no ha cursado recibo todavía de dicha nota. En los centros ginebrinos se cree que la actitud de la Sociedad de Naciones será de gran reserva y circuspección, pues hay otros casos ya en Estados miembros de este organismo reconocidos solamente por algunos Estados.

Situación de nuestro Ejército del Norte hasta las veintiuna horas del día de hoy, 20 de noviembre de 1936:

La actividad de las fuerzas de este Ejército se ha manifestado en el frente de la División de Soria, sector de Sigüenza, donde se han establecido importantes posiciones entre las de Toba y Membrillera, ocupándose Alcorlo.

En las restantes Divisiones, sin novedad.

El enemigo ha mostrado actividad en el frente aragonés, quinta División, principalmente con su Artillería, rechazando ventajosamente los intentos de ataque enemigos a nuestras líneas. La situación persiste sin modificación en su aspecto de conjunto.

BOLETIN OFICIAL

EJÉRCITO DEL NORTE

Quinta División. -El enemigo intentó un ataque sobre Almudévar y Santa Quiteria, con algunos carros blindados, siendo duramente rechazado.

Sexta y octava División.—Sin novedades en todos

los frentes.

Séptima División - Sector Norte. - Sin novedad. Sector Sur.—En los barrios de Madrid ha continuado la presión de nuestras tropas, ensanchándose las bases alcanzadas, ocupándose algunas casas y grandes edificios en la Moncloa, que estaban fuertemente fortificados por el enemigo. Este resultó castigadísimo, haciéndole numerosísimas bajas y abandonando en nuestro poder numerosas ametralladoras y mucho armamento. Varios intentos enemigos para ocupar algunas posiciones fueron duramente rechazados.

División de Soria.-En el frente de Sigüenza se atacaron fortificaciones enemigas al Sur de la Toba, mientras las fuerzas salidas de Medranta atacaban las mismas fortificaciones por retaguardia. El enemigo fué batido y cercado, huyendo a la desbandada. Se recogieron cuarenta y un muertos, entre ellos un alférez, tres prisioneros, fusiles y otro material y se alcanzaron posiciones ventajosas entre la Toba y Membrillera, mientras otras fuerzas ocupaban el pueblo de Alcorlo

Ejército del Sur. - Sin novedades dignas de mención.

Francisco Franco y la Falange

Sois la más fiel expresión de la hidalgía española, vosotros, que no tenéis taras políticas, que estáis completamente limpios de los pecados que llevaron a España a la situación caótica que sufríamos, seréis los verdaderos regenadores de la Patria. Vosotros devolveréis a España su grandeza. Por eso, con todas las fuerzas de mis pulmones, grito con vosotros:

iiARRIBA ESPANA!!

La enseñanza en manos del enemigo

Uno de los resortes oficiales de que con más tesón procuró adueñarse el enemigo fué sin duda alguna, la enseñanza. El Ministerio de Instrucción Pública comenzó a ser, desde que vientos impuros soplaron en nuestro suelo, madriguera de conejas y sibilas, cátedra de profetas arribistas y antro del enchufismo y de la intriga: quien por ese Ministerio se haya dado una vuelta, podrá ratificar estas aseveraciones.

Y no andaba errado el enemigo. El poder de la enseñanza, bautizada en la pila del liberalismo pecador, mixtificada y adulterada, por tanto, desde tiempos atrás, es de una decisiva transcendencia en la marcha de la civilización y el carril, por decirlo así, de la moral de los pueblos. Las generaindudablemente, más que un solo origen y una fuente única: la escuela, la enseñanza. Por eso el enemigo, cuyas prédicas podemos refutar y discutir, pero cuya sagacidad es bien notoria, puso, desde un principio, todo su empeño en la conquista de ese importantísimo resorte.

En las escuelas y demás centros culturales se ha dado, en estos últimos tiempos, una enseñanza neta y descaradamente antipatriótica y atea. A esto, más que a su cacareado amor a la cultura, amor que en la práctica se traduce en destrucción y escarnio de la misma, ha obedecido el afán de los republicanos ministros de Instrucción Pública por la creación de escuelas y maestros El fin no era otro que prolificar los me-

Casa LINARES

Comercio, 56.-TOLEDO

Sables - Espadas - Lanzas

Almohanas para Banderas - Cuchillos

para oficios - Damasquino

ciones y, por consiguiente, la Historia-toda vez que aquéllas son el sujeto de ésta-se forman en la Escuela; el niño será siempre lo que el maestro quiera, como la casa lo que quiera el arquitecto. Prácticamente, empíricamente, ya lo hemos visto. ¿De dónde salieron sino de ese molde, todos esos pseudo-intelectuales que nos han hecho la Patria enfermiza y negra? ¿Dónde creéis que nació esa falsa cultura que llegó a anegarlo todo, hasta nublar por completo la verdad y dirigir la misma marcha de los Estados? ¿Dónde se formaron esas juventudes hoscas y agresivas del puño cerrado y tenso? No hay,

PARA TI Madrinas de guerra

Solicitan madrina de guerra: El cabo de la Guardia civil Francisco Mesonero Bravo y el cabo de Infantería Agustín Ramos Sánchez, ambos del Regimiento de Infantería de Vitoria, núm. 28, Sexto Batallón, segunda Compañía, destacados en Talavera de la Reina.

El falangista Amaro García, de la Bandera de Marruecos, Sección de Ametralladoras, en Añover de Tajo.

Juan Antonio Núñez y Francisco López Hidalgo, de la Bandera de Marruecos, 2.a Centuria, en Añover de Tajo.

Los cabos Eduardo Pérez y Pedro Mínguez, pertenecientes al Regimiento de Infantería, número 20, primera compañía, primer batallón. dios para una labor de disgregación social. Y los propósitos, las intenciones, ya sabemos que han sido plenamente realizados; la cosecha ha sido, probablemente, más exuberante de lo que el mismo enemigo espe-

Una plaga de maestros, obedientes a una misma consigna, se tendió, como tentáculos de una fuerza poco conocida, por todo el territorio nacional; hasta los últimos rincones llegaron así las profecías venenosas del marxismo, que llegó, al arraigar y prender en ellos, a romper la vieja calma señorial del suelo patrio.

El maestro, más que funcionario del Estado español, era
un agente de Moscú, un emisario de potencias siniestramente
misteriosas, empeñadas en la
conquista de nuestros campos y hogares. Conviene hacer constar, porque ello es
un postulado de lo dicho, que
uno de los escalafones donde
ha sido más necesaria la aplicación inflexible de la justicia
ha sido el de enseñanza.

La enseñanza, en todos sus grados, estaba en poder del enemigo, que, con un mote de fingida libertad - laicismo - quiso ponerla a recaudo de críticas y ataques; todos los organismos de Instrucción pública respondían a esa finalidad; en ese ministerio, más que en ningún otro, el enemigo andaba suelto y descarado. Y cuando, por nuestra réplica de guerra, se convenció de que la careta no le servía para nada, salió de su cubil de modo cínico y grosero y se afana por ir sembrando

RESTAURANT ROYALTY

COMIDAS TIPICAS

BARRIO REY, 1, TOLEDO

+

Antonio Rivera Ramírez

Licenciado en Derecho, Presidente de la Junta Diocesana de la Juventud Católica

falleció el día 20 de noviembre de 1936

a consecuencia de las heridas recibidas en la defensa del Alcázar por Dios y por la Patria, y confortado con los Santos Sacramentos y la Bendición de S. S.

R. I. P.

Su director espiritual; sus padres don José y doña Carmen; hermanos doña María del Carmen, doña Ana María y don José; abuela doña Rosalía; tios, primos y demás parientes,

Suplican a sus amistades una oración por el alma del finado y que asistan a la conducción del cadáver, desde la casa mortuoria, Santa Isabel, 2, al Cementerio de Nuestra Señora del Sagrario, el día 22, a las diez de la mañana, por lo que recibirán un señalado favor.

El duelo se despide en la Puerta de Bisagra

(No se reparten Esquelas)

todavía sus teorías disolventes y ácratas en la escasa superficie que le queda: En el ministerio de Instrucción pública ha empezado a funcionar, después de nuestro levantamiento glorioso, una comisión cuyo solo fin es toda clase de propaganda de esta especie. Cuando Madrid se tome y ese ministerio sea ya de España, podremos enterarnos de cosas importantes y curiosas, de la vasta red de subversión que por medio de la ensenanza tendió el enemigo.

De la Escuela, de la Universidad, de toda clase de centros oficiales de enseñanza, salían, casi a diario, predicadores marxistas, embaucadores, claro es, de incautos e ignorantes. Y si en público su labor era sencillamente demoledora, cabe pensar que en la cátedra no sería de otra índole, de donde se deduce también otra consecuencia: todos esos personajes izquierdistas eran colocados o mejor, distribuídos, en los diversos puestos por el enemigo mismo.

Si el pueblo español, trabajador, honrado y católico, ha sufrido una transformación social y psicológica de tamaña envergadura y deplorables efectos, ha sido, precisa y exclusivamente, por la labor del enemigo en materia de enseñanza. Ahora ya lo sabemos.

TEJIDOS Y NOVEDADES

Marino Domínguez

Grandes surtidos en confecciones y géneros de punto Plaza Solarejo, 10 y 11 TOLEDO

Cámara de Comercio

e Industria

El Excmo. Sr. Gobernador Civil de esta provincia me comunica, que habiendo llegado a su conocimiento, que el comercio e industria de esta plaza, se niega a recibir todo billete del Banco de España que no esté estampillado, y como el plazo legal para verificarlo vence el día 2 del próximo mes de diciembre, hace saber: Que todo comerciante e industrial que no admita hasta el citado día 2 tales billetes, le será impuesta una multa, con arraglo a la cuantía no admitida y que podrá ascender a la cantidad de MIL a DOCE MIL pesetas.

El Presidente, Alberto Bretaño.

Anúnciate en IMPERIO

Relación de donativos recibidos en Falange Española de las J. O. N. S.

Donativos en metálico	Pesetas
Suma anterior	58.860,85
Emilio González	100,00
Sagrario Ortega	1,00
Julio Pous	25,00
Nicolás Redondo,	
jefe local de Co-	
beja	100,00
Unos falangistas	4,00
Gregorio Diaz	200,00
Los empleados de	
Hacienda y Ca-	
tastro	140,00
Telesforo de la	E E BY
Fuente	50,00
La casa de Tala-	
vera	100,00
Suma y sigue	59.580,85

Pérdida

De una libreta de ahorro del Banco Hispano y otros documentos, de la calle de las Cordonerías al Banco Hispano Americano, donde se ruega la entrega de dicha libreta.

Alemania y el Tratado de Versalles

El gobierno alemán declara no se sujetará a las cláusulas del Tratado de Versalles sobre intervención extranjera en los ríos alemanes

Berlín.-Las misiones alemanas en las Comisiones internacionales de vías fluviales para el Rhin, Danubio y Elba entregaron el sábado a los Gobiernos una carta en la que se hace mención que en Versalles, y con la idea básica de una igualdad de derecho en las vías fluviales, se pretende imponer parcialmente a Alemania un sistema artificial contrario a las necesidades prácticas, por medio del que Alemania queda sometida a una continua vigilancia internacional de sus vías fluviales. Han resultado en vano cuantas gestiones serias emprendió el Gobierno alemán, a fin de sustituir esta reglamentación está amenazada por la iniciativa del Reich. El "Observer" escribe que la nueva iniciativa de Hitler de denunciar las prescripciones del tratado de Versalles pueden tener consecuencias económicas, pero no políticas. El tratado, entretanto, ya estaba fuera de vigor desde el punto de vista diplomático, y el periódico encuentra mucho más importante que este asunto un acuerdo sobre las divergencias italo-británicas. El "Sunday Dispach" dice que la iniciativa alemana es, en general, la consecuencia lógica de la recuperación militar de la Rhenania.

·Hitler dió el golpe de gracia al tratado de Versalles» atirma «L'Oeuvre»

París.—La denuncia de las cláusulas del tratado de Versalles, que habían internacionali-

Hotel del Lino

Santa Justa, 9 Teléfono 1339

TOLEDO

 $\widetilde{\phi}_{1}(\phi)$

insostenible por otros acuerdos. El Gobierno alemán se ve, por lo tanto, obligado a declarar que no se considerará sujeta a las cláusulas del tratado de Versalles acerca de las vías fluviales en territorio alemán y a las actas fluviales internacionales, basadas en estas disposiciones. Al mismo tiempo comunica el Gobierno alemán que las vías fluviales en el territorio alemán quedan abiertas a todos los estados que vivan en paz con el Reich, siempre y cuando se ofrezca reciprocidad en las vías fluviales de otros estados.

La prensa de Londres no cree que la resolución de Hitler tenga consecuencias en la polífica internacional

Londres.-La prensa publica,

en grandes caracteres, el texto de la declaración alemana sobre el restablecimiento de la soberanía del Reich en el sistema fluvial, pero de una forma general se abstiene de hacer comentarios y guardan una actitud de calma ante el acontecimiento. El "Sunday Times" es de la opinión que la nota alemana se refiere especialmente a Checoeslovaquia, y que se trata de un caso sin importancia del cual no vale la pena hablar. El corresponsal diplomático de la Agencia Reuter no da gran importancia internacional a la iniciativa alemana, pero critica el procedimiento seguido por el Reich y declara que, por ejemplo, Turquia obtuvo las concesiones deseadas en Montreux sin grandes dificultades. El mismo corresponsal hace ver su opinión de que la seguridad europea no

zado los ríos alemanes, es vivamente comentada por la prensa, como siempre, que Alemania se ve forzada a tomar la iniciativa para restablecer su plena soberanía. Se declaró bastante más tarde que el Gobierno del Reich habría podido obtener la realización de éste por la vía de negociaciones internacionales. "L'Oeuvre" dice que Hitler dió ahora el golpe de gracia al tratado de Versalles. La colaboradora de dicho periódico para los asuntos externos cree poder informar que entre Alemania y Checoeslovaquia las cosas tomarán otro aspecto, pues ahora el hecho de que Francia sea aliada militar de Checoeslovaquia ejercerá otra influencia. El "Echo de Paris" hace ver su opinión de que una respuesta directa y enérgica es imposible, puesto que ya se han cerrado los ojos ante violaciones todavia más graves del tratado de Versalles. En cuanto al canal de Kiel, Berlín había querido reservarse para si el derecho de vedar el paso de dicho canal a la escuadra de la Rusia soviética. El "Journal" es de la opinión que Alemania quiere, ante todo, reservar para sí el control en el canal de Kiel, y el "Populaire" ve en la iniciativa alemana un nuevo acto de intransigencia.

La protesta trancesa será puramente platónica

Roma.—El corresponsal en París del periódico "Voce d'Italia" hace ver que la protesta francesa será puramente platónica, y que si no, deben recelarse complicaciones.

GARCIA EBANISTERIA CARPINTERIA

Construcción y reparación de toda obra en general PRECIOS MODICOS

CHAPINERIA, 15 (antes Feria) TOLEDO

De nuestra antena

30 aparatos bombardearon ayer Madrid arrojando antes proclamas de aviso para que se refugiara la población civil

En un mitin comunista de Madrid, se ha calculado en 1.500 los milicianos rojos caídos en nuestro primer ataque.--Los cónsules de Guatemala y El Salvador, se han retirado del territorio rojo

Algunas noticias sobre la situación en Madrid

Madrid.-Dentro de la capital se han levantado gran número de barricadas, dedicando a la construcción de las mismas varios centenares de milicianos.

Las columnas catalanas, tan esperadas en la todavía capital roja y salidas hace poco de Barcelona para ayudar a la defensa de Madrid, volvióse antes de llegar, en vista del cariz de los acontecimientos.

Se ha celebrado en Madrid un mitin comunista. Durante el curso del mismo Galán acusó a los jefes rojos que han abandonado Madrid; dijo que Azaña y Largo Caballero ocupan en Barcelona y Valencia, respectivamente, suntuosos palacios de ambas ciudades, llevando una vida de regalo que contrasta con la de miseria y privaciones de los milicianos que luchan en Madrid; también dijo que en el primer ataque a Madrid murieron 1,500 milicianos; terminó el mitin dando mueras a Largo Caballero v Azaña.

Incidente diplomático

Los cónsules de Guatemala y de El Salvador recibieron orden de su Gobierno de retirarse de la zona ocupada por los rojos; al ir a pedir las correspondientes autorizaciones para salir se les fueron negadas, por lo que se vieron en la precisión de coger el tren pistola en mano y en marcha, después de haber pernoctado en un vagón de ferrocarril.

Confirmación de un asesinato

Confirman de Ciudad Real que los marxistas han asesinado al Obispo de esta ciudad.

Agresiones a extranjeros en Barcelona

Barcelona.-Se han recrudecido los ataques contra los extranjeros. Además de numerosas agresiones individuales, varios pisos de alemanes en la ciudad han sido saqueados por las turbas, reconociéndose impotentes las autoridades para impedirlo.

Copo de una columna

Avila .- Por los recientes avances de nuestras tropas en el sector de Nava del Marqués | nal.

y Robledo de Chavela, se ha llegado al copo de la columna Mangada, esperando que en breve se rinda.

El cerco de Madrid

Londres .- De Madrid hay pocas noticias; sin embargo, en el día de ayer las tropas nacionales salieron de la Moncloa para realizar incursiones hacia la Cárcel Modelo, que se halla defendida por fuertes líneas de trincheras. A las dos de la madrugada volaron sobre Madrid 30 aviones nacionales, bombardeando los puntos estratégicos de la ciudad, especialmente el Campo del Moro. Antes de este raid de la aviación, volaron sobre Madrid varios aeroplanos arrojando proclamas invitando a la población civil a refugiarse en la zona que está destinada a recoger a los no combatientes en caso de bombardeo. En este distrito se encuentra el edificio de la Embajada inglesa.

Avances dentro de Madrid

La Post Parisienne dice que es dificil dar la verdadera situación de Madrid, pero que por las últimas noticias recibidas se sabe que las tropas nacionales ocuparon la Ciudad Universitaria en su totalidad, así como las calles advacentes, y que asimismo ocuparon el Paseo de San Antonio de la Florida y Parque del Oeste. Con estas operaciones últimamente realizadas, los nacionales rompieron las defensas de Madrid, y aunque los madrileños han construído una segunda línea de barricadas, son de mucha menor importancia estratégica. Los nacionales, en sus últimos ataques, han empezado a batirlas.

Tenerife.-Comunican que las fuerzas que operan en la Ciudad Universitaria han ocupado la calle de Antonio López; esta operación fué realizada por una bandera del Tercio.

Avila.- Nuestras fuerzas, partiendo del Cementerio de San Isidro, que estaba en nuestro poder desde hace varios días, han atravesado el Puente de Toledo, ocupando posiciones ventajosísimas en la otra orilla.

Lisboa.-Del frente de Madrid se tienen noticias que las fuerzas nacionales han ocupado un centenar de casas del barrio de Segovia, luchándose en los alrededores del Palacio Nacio-

Continúa el avance dentro de Madrid

Lisboa.-Dicen desde la emisora de Radio Club Portugués que los avances en Madrid continúan, y las tropas nacionales se han adueñado de la Avenida de Pablo Iglesias, mientras otras columnas ocupan la Cárcel Modelo, y entrando por el Paseo de Rosales los nacionales han ocupado el Campo del Moro, después de adueñarse del Paseo de San Vicente y Estación del Norte. Desde el Palacio Real hostilizan a las tropas nacionales con fuego de ametralladoras, a los que nuestras fuerzas no responden más que con fuego de fusilería, por no destruirlo.

Por la carretera de Valencia se ven verdaderas caravanas de automóviles con milicianos, que empiezan a huir de Madrid.

Se calcula que el número de bombas arrojadas por la aviación sobre objetivos militares en Madrid, desde los primeros días del ataque, pesan alrededor de 100 toneladas.

Salen voluntarios para España

París.-En la estación de Austerlitz han emprendido el viaje on dirección a Cataluña 3.000 por el partido comunista, y que I por quince días.

I vienen a España a luchar por la causa roja.

Bruselas.-El periódico Metropole da la noticia de que se han reclutado 2.000 voluntarios belgas para luchar en el frente

Muerte de un teniente belga

En el frente de Madrid ha muerto el teniente rojo belga, que fué presidente de los estudiantes socialistas de su país.

Cómo pagan los rojos a sus aliados

Bruselas.-En un periódico de esta ciudad se ha publicado una interviú con dos voluntarios belgas que han vuelto del frente español. Entre otras cosas dijeron que los anarquistas de Barcelona se habían vuelto locos, pues no hacían más que funcionar sus ametralladoras por el menor motivo. 250 personas son ametralladas diariamente en la cárcel de Pedralbes. Relató que varios voluntarios como él fueron fusilados por el delito de pedir las pagas prometidas al enrolarse.

Cierre de frontera

Comunican de Irún que las autoridades españolas han acorvoluntarios franceses, reclutados | dado cerrar la frontera francesa

La situación social y política en Francia

El parlamento francés sique la escandalosa ruta que siguió el nuestro

El presidente de la Federación social de las grandes industrias, protesta de las acusaciones del ministro de Economía

Paris.-El Comité de Forges, Federación Central de las grandes industrias francesas, tomó hoy posición contra el ministro de Economía Spinasse, que acusó en un discurso difundido por radio a una gran parte del patronato francés de sabotear las medidas del Gobierno destinadas a reanimar la economía. El presidente del Comité de Forges dirigió una carta al presidente del Consejo, protestando enérgicamente de estas acusaciones.

los obreros del muelle de Saint Nazaire se declaran en huelga

Paris.-Los obreros de los muelles de Saint Nazaire se declararon en huelga por no haber sido aceptadas sus reivindicaciones de aumento de sala-

En la comisión de finanzas de la cámara francesa dos diputados llegan a las manos

Paris.-En la Comisión de las finanzas de la Cámara se produjeron vivos incidentes durante la continuación de la discusión sobre el proyecto de reformas fiscales. El diputado Denais criticó un párrafo del proyecto, que se refiere a una cierta categoría de funcionarios. Un diputado de los Pirineos franceses, cuyas opiniones políticas son mucho más avanzadas que las de Denais, se creyó aludido por una observación de éste y se lanzó contra él en actitud amenazadora. El diputado Denais se puso en guardia, y se hubiera verificado una

OTRAS NOTICIAS

Los estudiantes de Wilna, piden la separación de los estudiantes judíos

Varsovia.-Los estudiantes de la Universidad de Wilna, después de haber organizado un desfile por las calles de la ciudad y de haber obligado a los estudiantes judíos a abandonar los restorantes y cafés, ocuparon la Universidad. Declaran que no quieren abandonarla sin que el rector haya dado satisfacción a sus peticiones. Los estudiantes reclaman la destitución en sus funciones del asistente judío, y que sean designados lugares especiales en la Universidad para los estudiantes judíos. La policía detuvo a varios de los manifestantes, que habían tomado parte en el des-

En el partido de fútbol celebrado en el Estadio Olímpico, por las selecciones alemanas e italiana, empataron a dos goales

Berlin.—Los equipos de fútbol de Italia y Alemania jugaron su anunciado partido en el Estadio Olímpico, al cual asistieron cerca de 70.000 espectadores. El partido terminó quedando los equipos empatados a dos goales. Entre los asistentes de honor se encontraba el ministro Dr. Goebbels, el embajador de Italia Sr. Attolico y numerosos miembros del Cuerpo diplomático, así como el jefe de los deportes alemanes von Tschamer und Osten, y también el general Vaccaro, presidente del Comité Olímpico alemán.

sesión de pugilismo en regla si los otros miembros de la Comisión no hubiesen separado a los dos "campeones".

En una asamblea nacional se ataca duramente al gobierno Blum

Paris.-Una Asamblea nacional de gran importancia se celebró hoy en Versalles. El senador Reiden criticó al Gobierno de Blum y dijo que vuelve la espalda a la crisis semi-revolucionaria. Sólo así conseguirá-Francia evitar catástrofes financieras e internacionales. En Boulogne sur Mer el senador Lemery dirigió también ataques contra el Gobierno y condenó la política favorable a los soviets de Francia, así como los manejos de los comunistas franceses, que quieren llevar a Francia a una guerra general, debido a los acontecimientos de España.

Los musulmanes de Tánger, protestan en masa por un artículo de un diario del frente popular

París.- En Tánger la población musulmana, ofendida por el artículo que un judio había publicado en un periódico del frente popular, celebraron una manifestación antijudía. Tres agentes de policía resultaron heridos.

La Rocque habla en París a una gran multitud

Paris. - Se realizaron 375 reuniones del partido social del coronel La Rocque. Este habló en Paris ante una multitud tan numerosa que la policía difícilmente pudo mantener el orden. En los últimos días se inscribieron en el partido 6.000 nuevos miembros. El coronel La Rocque aseguró en su discurso que la corrupción de la ciudad por el comunismo jamás se verificaria en Francia.

El comunista Thorez, pide una estrecha colaboración entre Francia y Rusia

Paris.-El secretario general del partido comunista Thorez. hizo de nuevo en Bethune una critica de la política del Gobierno, que adopta una actitud muy "blanda". El reclama una colaboración estrecha entre Francia y la República de la Rusia so-

Los obreros de Lille, cansados de la huelga, se imponen a sus dirigentes

París.-En una fábrica textil de Lille, los obreros, cansados de la huelga, que ya dura desde hace dos meses, se impusieron a los dirigentes de dicha huelga y anunciaron a la dirección que tendrán ocupada la oficina hasta que sea reanudado el trabajo, lo que se ha anunciado para mañana.

SOBRINO DE Francisco García González

Perfumería - Bisutería **Novedades**

Comercio, 60--TOLEDO

Retazos del frente

Aquilas sueltas

Se cansaba nuestra águila imperial de permanecer ociosa exhibiéndose, disecada en el papel, por las vías ciudadanas. Afioraba un fusil que sirviera de pedestal a sus garras, un espacio anchuroso en que batir libremente sus alas y un ambiente guerrero que, oliendo a pólvora, inyectara sus ojos de vida y de emoción su pecho po-

Quería desplegarse, volar, vivir alguna vez los episodios guerreros que desde su cabecera lee todos los días en el periódico; gozar de las alturas, sufrir las marchas, contemplar los guerreros, acariciar las armas, oír los estampidos, oler los tomillos regados de sangre, caminar por los rastrojos erizados de espanto, avanzar a trompicones por los barbechos sembrados de terraboces, bajar a las trincheras y subir a los miradores de los tesos y, en la noche, hacer su guardia en los parapetos entre guiños de estrellas azules y resplandores rojos de hogueras.

Quería ir al frente y hubo que darle gusto. Salió entre nosotros, un buen día, saludando al sol que iniciaba su carrera, mezclando sus aleteos de impaciencia con nuestros cánticos de alegría y de fe, traduciendo en secas notas guerreras nuestros vivas con el repiqueteo de su pico que sonaba a gloria e irguiéndose poderosa y dominadora al afirmar una grande y libre a nuestra impey esparce por los pueblos de España, colocándoles en los más perdidos senderos, joyeros maravillosos de naves pétreas que esconden junto al trágico Cristo de melenas y enaguas, obras únicas del arte religioso. España guarda su espíritu en relicarios antiguos y defiende como un tesoro, del asalto de comerciantes y logreros su espiritualidad. Pero entre el huerto escondido del convento surgen escritores místicos y santos, iluminados y misioneros impacientes y colonizadores cristianos que gravan por el mundo la Cruz y las cuentas de su rosario peregrino. Y esa es Catolicidad. Y, ahora que nos hemos reconcentrado en nosotros mismos para volver de cuajo esta piel de toro íbera que estamos redimiendo al precio de tanta sangre, cada soldado de la Patria lleva la Cruz en su pecho en una nueva misión entre modernos infieles, o exhibe orgulloso la Patrona de su ciudad o la Virgen morena de su Ermita que le está librando de la muerte. Ahora el Cristo exangüe de la Hornacina obscura ha salido de ella para convertir en vivo y ambulante altar los pechos españoles. Y por El vencemos.

encaje de conventos recoletos

Mater admirabilis

¿Dónde le hirieron? Pregunta un camillero del Tercio a la pareja de viejecitos que tienen un hijo herido. Y la mujeruca, que esconde bajo el delantal barato y el pañuelo de percal rameado

F. Pascual

Se tiñe y limpia en

toda clase de colores

Especialidad en lutos. Precios económicos Chapinería, 15 (antes Feria) TOLEDO

rial España. Entre nosotros iba ! el temple de una heroína, alarnuestro emblema ostentándose orgulloso, certificando con su presencia en los redimidos campos de España el ímpetu de Falange, el empuje de nuestra Raza que ha vuelto, al fin, hastiada de la rastrera y esclava vida de la cerca a sentir el ansia de lo grande y de las difíciles empresas. El Señor del Alcázar toledano estará contento porque a su águila imperial la hemos dado suelta animándola en su majestuoso vuelo con un Arriba España.

In hoc signum vinces

¿Quién dijo que España no era ya católica? Nuestro catolicismo no será exhibicionista, no será del tipo comercial que convierte una fuente milagrosa en industria hotelera, refugio de turistas, almacén de recuerdos... económicos y río de oro. Nosotros no canalizamos nuestra espiritualidad hacia el libro de Caja ni empequeñecemos nuestra religión marginándola con las columnas egoístas y frías del Diario. Nuestra Raza descubre con la Cruz un Mundo, y no explota ni el Mundo ni la Cruz, eleva al Cielo la maravillosa plegaria de nuestras catedrales y las esconde en ciudades ignoradas, entre callejas pinas y estrechas, hurtándolas a la curiosidad irreverente; produce una escuela única de imagineros y guarda sus obras maestras tras las celosías de ga al legionario con mudo gesto un papelito. No sabe leer. Pero sabe que en aquella hoja suelta está escrito el nombre de su hijo y el sitio y el día en que cayó herido por una bala que bordó sobre el azul de su camisa, las rojas flechas del sacrificio en reguerones de san-

No se apure usted-le dice el camillero-ese día solo tuvo la Falange heridos leves; le he tenido yo que recoger, y creo que estará hospitalizado en Talavera. Con este norte y la brújula del papel con que va interrogando a todos los vientos continúa su calvario la pareja de viejos con un solo y emocionante comentario: No sabemos si estará leve o gravemente herido. Quizá cuando lleguemos haya muerto, Pero no importa Dios y él lo han querido, ha caído defendiendo a España.

Campesina

Por esos caminos, rutas quebradas de esta guerra redentora, ¡qué contradiciones! Junto a las trincheras, heridas abiertas en la piel de España, manifestaciones a un tiempo de la vida y de la muerte. A un lado, líneas espinosas que ha erizado el odio, tajos abiertos por el rencor para que diera en ellos un traspiés la Patria, reductos obscuros en donde las tinieblas han sucedido a la luz y la muerte ha heredado a la vida,

trágicas siluelas desdibujadas de combatientes caídos con vilipendio o con honor restos y rostros calcinados por este sol de Castilla que no ampara traiciones; mantas, mochilas, despojos... ¡Toda una procesión trágica y harapienta de sudarios desgarrados entre los que se ha paseado la muerte! Y al otro, separados de ella por la serpentina blanca de la carretera extendida a lo largo como banderín de paz, labriegos esparciendo en los campos la semilla de oro de una nueva cosecha, cuadrillas de vendimiadoras con los brazos remangados que recogen un poco tardíamente los racimos entre los sarmientos retorcidos de las vides, carros que rechinan bajo el peso del trigo o del vino, mesas redondas de trabajadores que almuerzan en pleno campo su pan y su torresno, pastores conduciendo su ganado, trajinantes, labradores... la vida, en fin, que continúa su camino al mismo borde de la muerte. Y sobre todo, la estampa goyesca del labriego de capa y chambergo que toma el sol cachazudamente en la plaza o empuña decidido y sereno el fusil que se ha erguido en todas las encrucijadas prestando con él un valioso servicio de vigilancia en los caminos del frente. Estos hombres atezados y vigorosos que, a pesar de la guerra, han permanecido serenos junto a sus casas y que hablan en las plazuelas entre trago y cigarro de sus ganados y de sus tierras, son la continuidad, son la esencia. Todo lo demás es accidental y transitorio. Mientras ellos queden y donde ellos estén quedará y seguirá la Patria. Ya pueden explotar los odios en cataclismos, ya puede la guerra pasar por su lado, ya pueden perderse sus cosechas. Ellos encontrarán el medio de continuar, serenamente, su vida interrumpida con un poco de sol, un poco de pan y unos remiendos en la pana. Este año ha sido malo. !Qué se va a hacer! Para otro ya está sembrando; y ya por las noches, en su cocina ahumona está haciendo cálcuos de las fanegas que puede darle aquella tierruca para liquidar estos desastres. Aquí está España.

Anúnciate en IMPERIO

Detalles de la acción guerrera pasada

Ya tenemos todas nuestras | columnas de vanguardia dentro del recinto de Madrid, que guardaba como aduanero el rio Man-

Aparte de esta filtración a través del río, la principal operación del día correspondió a la artillería y aviación, que castigaron duramente los objetivos enemigos.

Funcionaron todas las baterías del frente, bombardeando el Campo del Moro y la cuesta de San Vicente, donde tenían montados los rojos las piezas de artillería, que les obligamos

En el flanco izquierdo, las columnas de Delgado, Asensio y Barrón prosiguieron la labor de rectificación del frente y limpieza de la Ciudad Universitaria, Moncloa y Parque del Oeste.

Se ha encontrado multitud de cadáveres de extranjeros provistos de fusiles, tanto en estos lugares como en el Puente de Toledo, en el de la Princesa y en Vallecas, demostrándose que éstos son los únicos combatientes, o sean los que pertenecían a la columna internacional.

La infanteria marroqui, mandada por el comandante Mizziam, llegó hasta la Cárcel Modelo, ocupándola. Otras fuerzas, la columna de Delgado Serrano, ocuparon el Cuartel del Infante D. Juan. El enemigo intentó contraatacar por el Campo del Moro, siendo rechazado, dejando gran cantidad de ba-

Se ven cada vez más incendios, sin que se pueda precisarlo bien. Uno de ellos en la caco Vitalicio.

tralladoras hostilizaba desde el Palacio Real a nuestras tropas, no quiso el general Franco que fuesen castigados por la aviación con bombas de gran tamaño para no estropear el edificio.

Hemos hablado con un prisionero francés que nos dijo que, en la actualidad, sólo luchan en Madrid rusos, franceses, belgas, checos, italianos, sin aparecer los milicianos, que huven. A él le ofrecieron 25,000 francos para venir a Madrid, pero una vez en Madrid no le dieron más que 50. Unión Radio ha tardado mucho en volver a emitir debido a las explosio-

En las últimas horas de la jornada que detallamos la posición de nuestras fuerzas era la siguiente: dominio completo de la Ciudad Universitaria con todos sus edificios: Parque del Oeste y cabecera del Barrio de Argüelles, teniendo bajo el fuego de nuestros carros y ametralladoras las calles de Princesa, Marqués de Urquijo y afluentes, con lo que, además de consolidar nuestra estratégica posición, pudiera servir de apoyo y arranque para avances rápidos por la izquierda y la derecha.

N. de la R.-Como ya deciamos en otra ocasión, una elemental prudencia nos obliga a dar con algún retraso determinados detalles sobre las operaciones guerreras.

no dudamos en insertarlas.

lle de Alcalá, parece ser el Ban-

Aunque el enemigo con ame-

Con todo, como las suponemos de interés para el lector,

MARCIANO PEREZ MONTES

> LA CASA DE LAS MEDIAS Belén, 8 Teléfono 1527

EL BARATO DE TOLEDO

Comercio, 31 y 33, Teléfono 1667.-TOLEDO

COMPRE EN ESTAS CASAS LA LANA "NACIONAL" QUE HOY ADQUIERE RENOMBRE POR ESTAR FA-BRICADA CON MATERIAS Y TINTES NACIONALES

2

Al cerrar la edición

"Le Journal" considera el discurso de Eden, como una advertencia a Rusia Nuestras fuerzas han tomado ya el palacete de la Moncloa El fuego de la casa de Velázquez fué sofocado en seguida

Del discurso de Eden

Eden, al terminar su discurso, fué calurosamente aplaudido por la mayoría. El periódico "Le Journal" dice que la declaración de Eden ha sido una advertencia a Rusia.

Eden pide un plazo para retirar a sus súbditos

Londres.—Se sabe que Eden ha rogado al Generalisimo Franco que aplazara el bombardeo de los puertos del Mediterráneo hasta que retire todos los súbditos ingleses que se encuentran en dichos puertos. Francia, por otra parte, ha hecho negociaciones, aunque sin resultado, para conseguir que Inglaterra se opusiera al bloqueo de los puertos españoles del Mediterráneo por las fuerzas nacionales.

El temporal ha paralizado la actividad en el frente

Avila.-Un fuerte temporal de agua, viento y nieve ha descarCasa de Velázquez son totalmente falsas. La realidad es que ha habido un ataque contra el Hospital Clínico, como ya decimos en otro lugar de este número, en que perdieron un tanque, varias ametralladoras y muchos hombres, y en cuanto a la Casa de Velázquez, ésta solamente ha sufrido los efectos de una bomba incendiaria lanzada por la artillería enemiga, prendiendo fuego en la biblioteca y siendo rápidamente sofocado, pero contra este edificio no se ha hecho ningún ataque por parte de los rojos; por lo tanto, mal ha podido caer en su poder. Si los rojos llaman ocupar un edificio al atinar una granada, nuestras tropas podrían considerar ocupado casi todo el territorio nacional. En cambio, nuestra artillería prosiguió en el día de ayer su actuación intensa, produciendo serios quebrantos al enemigo.

El puerto de Barcelona va a ser bloqueado

Parece ser que el Generalisimo Franco tiene el propósito de bloquear el puerto de Barcelona. Actualmente se encuen-

Fábrica de LA ESPERANZA jabón === LA ESPERANZA

Plaza del Solarejo, núm. 7

TOLEDO

gado en el sector de Madrid, I tran en dichas aguas varios barlo que ha paralizado en su mayoría toda clase de operaciones militares; sin embargo, en el día de ayer se registró un ataque por parte de los rojos al Hospital Clínico, siendo rechazados y quedando en nuestro poder un tanque utilizado en el ataque, varias ametralladoras y gran número de muertos. Nuestras tropas ocuparon el Palacete de la Moncloa, extendiendo la zona que ocupan en el sector de la Ciudad Universitaria, cuyos edificios todos están ocupados por nuestras fuerzas, además del Parque del Oeste. En el día de hoy, según comunica la emisora de Orotava, de Tenerife, todos los servicios auxiliares de nuestras tropas han cruzado el Manzanares.

En el ataque rojo al Hospital clínico se les cogió un tanque más

Burgos.-Las noticias radiadas por las emisoras rojas en el día de ayer sobre la reconquista del Hospital Clínico y

cos de guerra ingleses y franceses. La ciudad condal ha sufrido hoy un bombardeo y todas las luces se han apagado. Madrid ha vuelto a ser bombardeado hoy por 30 aviones na-

Al Gobierno rojo no le parece bien...

Tenerife.-Se confirma que el Gobierno rojo de Valencia ha presentado a la Sociedad de Naciones una reclamación por el reconocimiento del Gobierno del Generalisimo Franco por parte de Italia y Alemania.

El próximo lunes, día 23, a las diez y media de la mañana, se celebrará en la Catedral, Capilla de Nuestra Señora del Sagrario, un funeral en sufragio del alma del Canónigo y diputado a Cortes, D. Ramón Molina

TOLEDO. — Imprenta Colegio Huérfanos

Gran Salchicheria

Sobrina de Emilio Dominguez PRUEBE LOS BOCADILLOS DE ESTA CASA

Comercio, 46 Teléfono 1592 §
—— TOLEDO —— §
concensiones concensiones